
São Pedro fortalece o diálogo em
busca de mais recursos ao turismo

Prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, e o secretário de Turismo,
Ronaldo Gasparelo, reuniram-se,
segunda (7), com o diretor estadual
do Dadetur, Antônio Serralha

Divulgação

Segunda-feira, 7, o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, e o se-
cretário de Turismo, Ronaldo
Gasparelo, estiveram na sede da
Secretaria de Turismo de São

Paulo, onde reuniram-se com o
diretor do Departamento de
Apoio ao Desenvolvimento dos
Municípios Turísticos (Dade-
tur), Antônio Vaz Serralha. A10

Secretário Ronaldo Gasparelo e prefeito Thiago Silva (direita)

COOPERATIVISMO PAULISTA
Com o objetivo de fortalecer e garantir o tra-
balho de cooperativas das mais diversas
áreas do Estado, foi lançada, quinta-feira
(10), a Frente Parlamentar do Cooperativismo
Paulista (Frencoop-SP), na Assembleia Le-
gislativa do Estado. O grupo, coordenado
pelo deputado Helinho Zanatta (PSD), con-
ta com 10 integrantes efetivos e é apoiada
por outros 19 parlamentares da Alesp. A6

 Pedro Gil

TJ acata parcialmente pedido
de inconstitucionalidade
da taxa do livro, em Águas

Em julgamento no último dia
dois deste mês de agosto, o Tribu-
nal de Justiça do Estado de São
Paulo acatou parcialmente a repre-
sentação feita pelo vereador Neli-
nho Noronha (PT) considerando
parcialmente inconstitucional a Lei
Complementar  148/2021, do Mu-
nicípio de Águas de São Pedro, que
instituiu a cobrança Taxa de Servi-
ço dos Resíduos Sólidos Urbanos -
TSRSU. Com esta posição do Tri-
bunal de Justiça, fica compro-
metido o inciso 3º da legislação,
uma vez que está atrelado aos
serviços indivisíveis. A15

O vereador Nelinho Noronha acre-
dita que o Ministério Público irá re-
correr da decisão, para que toda lei
seja considerada inconstitucional

AUDIÊNCIA PÚBLICA
A convite da deputada
estadual Professora
Bebel (PT), a ministra da
Cultura, Margareth
Menezes, esteve quinta
(10), em audiência
pública na Assembleia
Legislativa do Estado de
São Paulo, quando falou
sobre as novas perspec-
tivas para a cultura
brasileira no governo
Lula e garantiu que o
presidente vê o setor
como investimento e não
como gasto. A5

Divulgação
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Não sou fã do telefone celular?
Aldo Nunes

Ultimamente me indagam
sobre a razão de eu ser tão
crítico sobre a dependên-
cia do aparelho telefônico
celular. Explico: fui aqui
em São Pedro, onde resi-
do há mais 49 anos, o 1º
contador a utilizar a in-
formática (computador)
para fazer no meu escritório contá-
bil, a escrituração contábil de empre-
sas, quando ainda não existia o sis-
tema eletrônico para emitir notas fis-
cais, quer sobre venda de mercado-
rias e ou prestação de serviços; de-
pois de utilizar o sistema via plani-
lhas (formulário impresso ou digital
utilizado na época) por que, ainda,
não tínhamos no município, uma
central que fizesse esse processamento
e tinha que leva-las até Limeira, tudo
mediante pagamento; utilizava des-
se serviço terceirizado, justamente na
época das entregas das declarações
de imposto de renda, pessoa jurídica
ano 1976/1977 e precisei corrigir um
dado apresentado no balanço de uma
das empresas, onde o balanço infor-
mático apresentou uma diferença
exata de três mil cruzeiros (moeda
vigorante de 15/05/1970 a 27/02/
1986) entre débito e crédito; imedia-
tamente fui a Limeira para solucio-
nar o problema e obtive a informa-
ção de que os computadores eram
seguros e não poderiam ter errado, a
menos que o erro fosse meu ao pre-
encher as planilhas; não concordei
com tal resposta pois já tinha recon-
ferido as planilhas mensalmente en-
viadas e, os balancetes apresentavam
essa diferença justamente no mês de
julho do ano 1976 e, exigi que preci-
sava falar com o programador do
seu sistema operacional, ficando lá
no escritório juntamente com ele até
que ele descobriu que o processamen-
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Sucessão de equívocos
na SEDUC

Professora Bebel

O episódio ocorri
do nesta sema
na com a insta-

lação não autorizada do
aplicativo Minha Escola
SP por parte da Secreta-
ria Estadual da Educa-
ção (SEDUC) em celu-
lares de milhares de
professores e estudan-
tes da rede estadual de ensi-
no levanta questões acerca da
forma como o Governo do Esta-
do lida com os direitos dos ser-
vidores e da população.

A explicação dada pela SEDUC
para o caso, de que a empresa Goo-
gle, sua contratada, fazia testes com
o aplicativo e inadvertidamente o
teria remetido por meio das contas
Google institucionais de professo-
res e estudantes, nem de longe re-
solve ou ameniza o problema, ain-
da mais se levarmos em conta que
problema semelhante ocorreu no
estado do Paraná, onde à época o
atual secretário de Educação de
São Paulo exercia o mesmo cargo.
Estranha coincidência.

Ocorre que existe uma legisla-
ção, a Lei Geral de Proteção de
Dados (LGPD), que exige a expres-
são concordância de qualquer
pessoa para receber em seus celu-
lares e computadores informa-
ções e aplicativos e, da mesma
forma, para uso de quaisquer de
seus dados. A instalação automá-
tica do aplicativo violou esta lei e
deixou em dúvida muitos profes-
sores sobre a inviolabilidade de
seus aparelhos e sobre a confiden-
cialidade de seus dados.

Na qualidade de servidora
pública, professora, deputada es-
tadual e segunda presidenta da
APEOESP, não posso deixar de
também externar a minha preocu-
pação a esse respeito. Fiz um pro-
nunciamento na tribuna da As-
sembleia Legislativa e, na APEO-
ESP, decidimos que todo e qual-
quer professora ou professora que
teve seu celular invadido e quei-
ra ingressar com ação contra o
Estado, poderá fazê-lo por meio
do sindicato. Nesse caso, cada
pessoa foi atingida individualmente
e, assim, deve ingressar ou não com
ação por decisão individual.

Evidentemente, somos todos
favoráveis aos recursos tecnológi-
cos e ao uso do meio digital, mas
isso não se dá em prejuízo de direi-
tos e, no caso da Educação, com
prejuízos também à qualidade do
ensino. O abandono dos livros di-
dáticos impressos do Plano Nacio-
nal do Livro Didático (PNLD) por
parte da SEDUC é uma decisão
equivocada que fragmenta e reduz
os saberes a serem oferecidos aos
estudantes, fora o fato, ao qual vi-
mos nos referindo seguidamente,
de que muitos estudantes não têm

to no mês de julho de 1976,
no horário das 12 às 20
horas do dia 1º de agosto
de 1976 somente foi pro-
cessado no dia 1º de agos-
to de 1976 quando ocorreu
uma queda de energia elé-
trica (watts) na cidade de
Limeira que afetou seus
computadores, igualmen-
te como ocorriam com as

calculadoras portáteis eletrônicas,
cujo uso já estava começando a ser
utilizado aqui no Brasil e constante-
mente ficavam malucas pelo desgas-
te das baterias, pela não troca cons-
tante das mesmas. Foi aí que fiquei
sabendo que para tudo que é eletrô-
nico, é afetado quando há falta ou
queda de energia elétrica, especial-
mente as baterias (pilhas na época).
Tive que refazer a contabilidade ma-
nualmente de todas as empresas,
onde constatei vários erros de somas
e subtrações e arcar com grande pre-
juízo e refazimento de novas decla-
rações de imposto de renda das pes-
soas jurídicas já entregues à Receita
Federal. Deixei então de utilizar essa
maravilha de tecnologia moderna e
desacreditar na tecnologia eletrôni-
ca. Verdadeiro trauma implantou em
mim. Cachorro picado por cobra,
apavora-se quando vê linguiça. Pos-
teriormente fiz concurso público es-
tadual para Agente (hoje Auditor)
Fiscal da Receita Estadual aqui do
Estado de São Paulo que exigia for-
mação universitária e passei dentre
os 65 mil candidatos e, apenas 1400
foram classificados. Porém, somen-
te fui convocado para assumir o car-
go mais de cinco anos mais tarde,
em 1988, salvo falha de memória.
Obrigatoriamente, os dois primeiros
anos na fiscalização eram cumpri-
dos nas fronteiras do Estado de São
Paulo com os demais Estados e, so-
mente após esse período com o cum-

primento dos plantões em fronteiras
de 24 horas diárias e com 72 horas
de descanso é poderíamos nos habi-
litar para exercer a fiscalização dire-
ta nas cidades, através de concurso
interno. Não haviam domingos e nem
feriados. Enquanto nas fronteiras,
para falar com a família somente via
telefone de orelhão ou de algum es-
tabelecimento a beira das estradas,
que possuíam telefone fixo convenci-
onal. Os telefones celulares estavam
sendo implantados somente nas ci-
dades grandes e funcionavam pessi-
mamente, o famoso tijolão que care-
ciam de antenas, tanto no aparelho
como dele, em antenas fixas especi-
ais e altas em diversos pontos das
cidades grandes. Isso posto, pos-
so afirmar que aquilo que expli-
camos direito, facilita o entendi-
mento das pessoas com quem fa-
lamos. Caso contrário essas pes-
soas ouvintes vão se afastar de
nós, pois todos precisamos uns
dos outros. Tenho, portanto, razão
para não ser fã dos telefones celula-
res que tomam conta, atualmente do
Brasil e de boa parte do mundo.

Esse domingo, o segundo do mês
de agosto, comemoramos o Dia dos
Pais. Será que todos os pais serão lem-
brados? Não deixem passar em bran-
cas nuvens essa data tão especial! Um
beijo, um abraço, um olá pelo menos,
creio que trará muitas alegrias para
eles. Usar o celular é o que mais deve-
rá ser feito pela nossa população nes-
se domingo. Eu, tenho cá, ainda, mi-
nha preocupação com seu uso, pois as

notícias nacionais e internacionais
desta 2ª semana de agosto (mês do
vento e de raios) anunciam que a IT
(Inteligência Artificial) não é segura.
Não vou discutir sobre esse assunto
pois ainda não sou máquina e não
estou obrigado legalmente, a ser su-
bordinado a ela e lutador pelo bem de
todos os seres vivos, especialmente dos
humanos. Já há pouco tempo suge-
ri em artigo neste jornal: a solução
para regularizar o uso da telefonia
celular aqui no Brasil, basta apenas
seguir as leis e melhorá-las, exigindo
o cadastramento federal de todos os
celulares como se fazia com os telefo-
nes fixos, para que seus proprietári-
os fiquem responsáveis pelo seu mal
uso e sua venda, empréstimo, perda,
furto, roubo... Providência essa que
há bom tempo já deveria ter sido
tomada e não foi. Os países euro-
peus e até mesmo os asiáticos já o
fizeram. E nós brasileiros?

Ressalto, ainda, que nesta sexta-
feira, 11 de agosto, foi comemorado o
Dia do Advogado e aproveito para
cumprimentar os colegas, especial-
mente aqueles que estão se destacan-
do na defesa do bem-estar da vida
dos brasileiros, neste momento em que
estamos correndo o risco iminente do
abalo do clima em todo mundo e es-
pecialmente aqui o do Brasil. Estamos
a mercê de uma Primavera sem chu-
vas para nossa região centro-sul e, a
falta de água potável é um problema
de grande monta dentre os demais
que os acompanharão.

Um bom domingo a todos e
não se esqueçam dos seus pais.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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acesso ao meio digital.
O Governo de São

Paulo decidiu impri-
mir suas apostilas e
slides. Outro grande
equívoco, pois ao abrir
mão dos livros didáti-
cos, a SEDUC abre
mão de R$ 120 mi-
lhões em livros e irá
gastar um grande
montante de dinheiro

para imprimir o seu material. Sem
contar o fato de que os livros do
PNLD são selecionados criteriosa-
mente por especialistas, que asse-
guram sua qualidade e adequação,
enquanto que não sabemos de que
forma são elaborados os materiais
da SEDUC e se eles contêm erros,
como já ocorreu em gestões anteri-
ores. Quem não se lembra das apos-
tilas de Geografia distribuídas pelo
governo paulista na segunda me-
tade da década de 2000 contendo
dois Paraguais e nenhum Equador.

Também a decisão de deter-
minar que diretores e coordena-
dores assistam as aulas dos pro-
fessores e façam relatórios em
nada contribui para melhorar a

educação pública, que precisa de
mais investimentos, mais partici-
pação e mais respeito pelos seus
profissionais e estudantes.

Queremos que a Secretaria
Estadual da Educação e o Go-
verno de São Paulo se dispo-
nham ao diálogo e à negociação
sobre uma série de questões
educacionais e profissionais que
estão pendentes de encaminha-
mentos, conversando com a
APEOESP e outras entidades e
não tome decisões irrefletidas
que podem comprometer pro-
fundamente a qualidade do en-
sino e os direitos educacionais
de nossas crianças e jovens.

Queremos e devemos ser ouvi-
dos e considerados. Temos muito a
oferecer às políticas públicas com
nossa experiência e nosso compro-
metimento com a educação e com
os serviços públicos. Exercício da ci-
dadania. Essa é palavra-chave.

Professora Bebel, deputa-
da estadual e segunda pre-
sidenta da Apeoesp

Última chance
José Renato Nalini

Aempreendedora
cívica, mestre em
 estudos inter-

nacionais pela Univer-
sidade de Uppsala, na
Suécia e autora de "Se-
gurança Pública para
virar o jogo", Ilona Sza-
bó de Carvalho, alertou
o Brasil quanto à última chance que
ele tem de liderar a revolução verde
tão urgente para salvar o planeta.

Aquele discurso pífio de que
a soberania impõe o isolacionis-
mo em relação à Amazônia e que
os países desenvolvidos não têm
legitimidade para impedir sua
destruição, porque antes disso
exterminaram suas florestas, é
totalmente imbecil. Além de
tudo, empurra o Brasil para o
obscurantismo, algo que já dis-
põe de milhões de adeptos.

O Brasil, ao menos no dis-
curso, deixou de ser o "Pária
Ambiental" dos últimos anos.
Tem condições de liderar os pro-
cessos direcionados a incremen-
tar uma economia verde, uma
verdadeira descarbonização e
mitigação dos efeitos danosos
da mudança climática propicia-
da pelo efeito-estufa. Mas ele
precisa dizer de que lado está.

Continuará a ser mero expor-
tador de comodities, ainda acre-
dita na infinita exploração de com-
bustíveis fósseis venenosos, como
a gasolina extraída do petróleo?
Continuará a propor que cada ha-
bitante deste continente possua
seu próprio carro, sua usina po-
luidora particular? Deixará que a
criminalidade organizada e sem
pátria persista na deliberada des-
truição dos nossos Biomas? Per-
mitirá que o escândalo da falta de

regularização fundiária
se perpetue, até que os
brasileiros tenham cedi-
do todo o seu patrimô-
nio territorial para a de-
linquência, cada vez
mais organizada e cada
vez mais sofisticada?

Ilona é bem elo-
quente: "Terá que deci-
dir o que quer: ser um

país de vanguarda que concluiu
uma transição integral e coerente,
que desponta na produção e ex-
portação de produtos verdes de
alto valor agregado, ou a última
grande economia "suja", que for-
nece insumos para a pequena de-
manda remanescente da velha eco-
nomia, às custas dos seus recursos
naturais e biodiversidade, e de con-
flitos sociais cada vez mais inten-
sos. São cenários bem diferentes".

Não se espere muito juízo do
governo, movido por interesses
nem sempre coincidentes com o da
população. Esta é que deve se in-
dignar e exigir do governante, seu
servidor, não seu senhor, aten-
da às finalidades do bem comum
e obedeça ao mandante, na con-
dição de mero mandatário.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Momentos felizes e a felicidade plena
Gregório José

Afelicidade é uma
experiência sub-
jetiva que pode de-

pender de uma série de
fatores. As visões de feli-
cidade podem variar de
pessoa para pessoa, e
muitos fatores podem
afetar como uma pessoa
se sente em relação à sua
própria felicidade.

Para vivenciar a felicidade é
preciso entender os fatores "internos
e externos" dos momentos pois eles
são influenciados por uma série de fa-
tores que incluem traços de personali-
dade, inclinações emocionais e até quí-
mica cerebral. Por isso é preciso incluir
relacionamentos, saúde, realizações
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Dirceu Cardoso Gonçalves
 

AItália poderá negar o forne
cimento das imagens das
câmeras de segurança do ae-

roporto de Roma se as autorida-
des daquele país considerarem
como crime político ou militar o
entrevero lá registrado entre o mi-
nistro Alexandre de Moraes e três
brasileiros que trafegavam pelo
terminal. Antes de decidir sobre o
pedido formulado pelo Brasil, a
justiça italiana faz a análise técni-
co-jurídica do material, estando
agora no aguardo de parecer do
Ministério Público. O desfecho de-
verá atender ao disposto num acor-
do Brasil-Itália, do ano de 1993,
que regula a troca de provas em
supostos crimes que envolvam os
territórios e os interesses dos dois
países. Se ficar claro o delito políti-
co, não haverá porque transferir
as imagens.

O encaminhamento da questão
em território italiano é o grande de-
monstrativo da diferença de trata-

mento e da segurança jurídica lá e
cá. Enquanto Roma apura questões
técnicas, os acusados de ofender o
ministro foram submetidos a bus-
cas policiais assim que desembarca-
ram no Brasil, ação que juristas con-
sideram imprópria e precipitada.

Sem juízo de valores ao inciden-
te no aeroporto italiano e em outros
lugares onde ministros do STF e de
outras cortes superiores foram abor-
dados, somos obrigados a reconhe-
cer que vivemos no Brasil uma situa-
ção atípica. O peso de responsabilida-
des depositado sobre as costas de Ale-
xandre de Moraes como guardião da
democracia – o que não é sua função
— é demasiado a um ministro; o em-
prego massivo das máquinas judici-
al e policial incomoda e leva a ilações
sobre o rompimento do regime de-
mocrático.  

O quadro resulta da polariza-
ção política que foi se agravando nas
últimas décadas, especialmente de-
pois das manifestações populares
eclodidas em 2013, do impeachment
de Dilma Rousseff, da prisão de Lula

e da facada em Bolsonaro que, mes-
mo hospitalizado, ganhou a eleição
de 2018 e radicalizou durante o
mandato. O clima de desobediência
civil tornou-se tão acentuado que
encorajou baderneiros ao ataque às
principais sedes do poder no dia 8
de janeiro. Hoje temos a CPMI (Co-
missão Mista Parlamentar de Inqu-
érito, formada por senadores e de-
putados, instalada no Congresso
Nacional com a tarefa de apurar e
denunciar às devidas instâncias os
realizadores dos atos de janeiro. Se
não chegarem aos culpados — cus-

teadores, organizadores, facilitado-
res, depredadores e outros envolvi-
dos — os parlamentares não terão
como cumprida a sua missão e o País
continuará no impasse.

Precisamos encontrar o cami-
nho da descompressão. Não pode-
mos continuar indefinidamente no
clima de guerra que é comum no
período, eleitoral mas costuma bai-
xar depois de abertas as urnas e
conhecidos os resultados. Em vez
de procurar políticos culpados e
considerar todos suspeitos, como
tem ocorrido nos últimos anos, pre-
cisamos seguir o exemplo da Itália.
Só dar andamento a questões apu-
radas. Esse comportamento pode
ter muitas denominações. Preferi-
mos chamá-lo Civilização e, se pos-
sível, adotá-lo...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Desafios da Região Metropolitana de Piracicaba
Rai de Almeida

Por nossa iniciati-
va e também do
vereador Gilmar

Rotta (PP), dia 2/8, a
Câmara Municipal de
Piracicaba foi anfitriã
da Reunião Pública da
Frente Parlamentar
pelo Desenvolvimento
das Regiões Metropo-
litanas, criada por iniciativa do
deputado estadual Luiz Claudio
Marcolino (PT), e que tem como
vice coordenador o deputado Hé-
lio Zanatta (Pode).

Apesar de ter sido criada em 10
de agosto de 2021, por meio da Lei
Complementar 22/2021, a Região
Metropolitana de Piracicaba ainda
não foi regulamentada e esforços es-
tão sendo tomados nesse sentido.
Exemplo disso foi a reunião na Câ-
mara de Piracicaba, que debateu pro-
blemas comuns que podem ser resol-
vidos com parcerias entre municípi-
os, como nas áreas de saneamento,
transporte e saúde, por exemplo.

Para se ter uma ideia, os leitos
disponíveis na Saúde, que já foram

de 1,52 a cada mil habi-
tantes em 2012, hoje são
de apenas 1,26. Houve re-
dução mesmo após a
inauguração do Hospital
Regional de Piracicaba
Dra. Zilda Arns, em 2016,
e que ainda não está com
100% da sua capacidade
ativa. O orçamento per
capita da nossa região de
R$ 4.955,33 é o menor en-

tre todas as regiões metropolitanas
do Estado de São Paulo. Comparati-
vamente, o orçamento per capita da
Baixada Santista é de R$ 7.408,80.

De outro lado, a Região Metro-
politana de Piracicaba, que possui
1,5 milhão de habitantes, tem indi-
cadores que apontam que ela pode
se tornar uma região de fomento
da economia de baixo carbono - além
de que temos disponibilidade de ter-
ras, logística privilegiada, recursos
hídricos, excelência acadêmica e ex-
periência em biotecnologia, entre
outros atributos. No mesmo senti-
do, cabe ressaltar que das 10 me-
lhores rodovias do país em 2021,
segundo a CNT (Confederação Na-
cional do Transporte), 4 passam pela
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Região Metropolitana de Piracicaba
(SP-348, SP308, SP-339 e SP-147).

Diante desse quadro de imen-
sas possibilidades para a nossa ci-
dade e região, fato é que precisa-
mos de apoio para que a regula-
mentação da Região Metropolita-
na de Piracicaba seja aprovada o
mais rápido possível. Assim, pode-
rá ela contar com uma agência de
desenvolvimento que estabeleça
planejamentos, metas e desenvol-
va sua estrutura técnica e admi-
nistrativa. Para tanto, cabe ainda
destacar, poderemos também contar
com o Plano de Desenvolvimento Ur-
bano Integrado (PDUI), que é um

instrumento legal de planejamento e
gestão metropolitana e regional, de-
finido em 2015 pelo Estatuto da
Metrópole (Lei Federal 13.089).

Esse plano estabelece as dire-
trizes e aponta os meios necessários
para orientar ações governamentais
e da iniciativa privada em Regiões
Metropolitanas (RMs) e Agrupa-
mentos Urbanos (AUs), no que se
refere às funções públicas de inte-
resse comum.  Como se pode perce-
ber, os desafios são muitos - mas
nosso empenho e trabalho coletivo
em prol de Piracicaba e de sua re-
gião metropolitana não param. Pro-
va disso é que, em reunião do parla-
mento ocorrida na manhã de terça
(8), na cidade de Araras, tivemos
nosso requerimento para a realiza-
ção de uma reunião pública sobre
segurança pública da região apro-
vado por unanimidade.

Estamos e vamos juntas e
juntos nessa luta para que Pi-
racicaba e sua região metropo-
litana vive em breve novos e
muito melhores tempos.

———
Rai de Almeida (PT) é ve-
readora de Piracicaba

pessoais e as circunstânci-
as em que se vive.

Você tem que enten-
der as expetativas e as
comparações, pois as
expetativas podem moldá-
las e como você se
relaciona com os outros,
se você se compara cons-
tantemente aos outros,
pode levar a um sentimen-
to de insatisfação, enquan-

to as expetativas realistas podem le-
var a uma sensação mais duradoura
de completude e satisfação.

Sem falar que requeremos
ser capazes de enfrentar os de-
safios e superar as dificuldades
que têm um grande papel na fe-
licidade. Pessoas com resiliên-
cia emocional se recuperaram

mais rapidamente de eventos ne-
gativos e encontram maneiras de
manter seu bem-estar geral.

Muitas pessoas acreditam que
a felicidade é composta por uma
série de momentos felizes e positi-
vos, e não um estado fixo e perma-
nente. Isso é consistente com a
noção de que a felicidade é uma
emoção complexa e variável que

pode mudar ao longo do tempo e
devido a diferentes circunstâncias.

Assim, embora a felicidade
possa não ser totalmente controlá-
vel ou simplesmente escolhida, as
ações e atitudes que alguém adota
podem ter um impacto significati-
vo em seu bem-estar emocional.
Embora nem todos os aspectos da
felicidade estejam sob controle di-
reto, as pessoas podem trabalhar
para desenvolver hábitos saudá-
veis, desenvolver relacionamentos
positivos, envolver-se em ativida-
des significativas e desenvolver re-
siliência emocional, o que pode
contribuir para uma sensação ge-
ral de felicidade e contentamento.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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"Calçada Mais Verde" incentiva o
plantio de mudas na área urbana
Estudo feito em parceria com a Esalq em São Pedro identificou 5.000
espaços vazios em calçadas que poderiam ser equipadas com árvores

Para incentivar o plantio de
árvores no perímetro urbano, es-
pecialmente nas calçadas, a Prefei-
tura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Meio Ambi-
ente, lança em agosto o progra-
ma "Calçada Mais Verde". As
mudas serão fornecidas pela
Coordenadoria, que também vai
oferecer apoio técnico na sele-
ção da espécie e no plantio.

O estímulo para a criação do
programa veio de uma ação reali-
zada em 2022, entre os meses de
maio e julho, pela Coordenadoria
de Meio Ambiente com a colabora-
ção da Esalq (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz), por
meio do professor Demóstenes Fer-
reira da Silva,  que coordenou o
primeiro inventário da arborização
urbana de São Pedro.

O resultado do trabalho apon-
tou aproximadamente 5 mil espa-
ços vazios em calçadas que poderi-
am ser ocupados por árvores. O
planejamento deve ganhar um novo
nível de complexidade com a fina-
lização do Plano Municipal de Ar-
borização Urbana, em fase de ela-
boração pela Coordenadoria de
Meio Ambiente e previsão de fina-
lização até o final deste ano.

Além de promover o plantio, o
programa vai olhar com atenção
para a adequação das calçadas com
árvores pré-existentes. O objetivo é
promover o equilíbrio entre a arbo-
rização urbana e acessibilidade,
as estruturas das calçadas e as
espécies plantadas no local vão
passar por avaliação técnica.

"A iniciativa preza por melho-
rar nossa arborização urbana para
todos, sem exceção. Para isso, es-

tamos olhando com atenção para
as necessidades das pessoas com
deficiência ou baixa mobilidade.
As árvores nos fornecem inúme-
ros serviços ecossistêmicos, mas
se plantadas sem o planejamen-
to adequado, tornam-se obstá-
culos. Desejamos que todos pos-
sam transitar confortavelmen-
te e usufruir dos benefícios da ar-
borização urbana", destaca o coor-
denador do Meio Ambiente, Rogé-
rio Bosqueiro Júnior.

MUTIRÃO - Outra ação da
Coordenadoria de Meio Ambiente
será um mutirão de vistorias em
árvores que possam de alguma for-
ma prejudicar a locomoção de pessoas
com deficiência ou baixa mobilidade.
Para solicitar uma vistoria no local, é
preciso acessar o site: https://
meioambientesaopedro.wixsite.com/
m e i o a m b i e n t e s a o p e d r o /
arboriza%C3%A7%C3%A3o-urba-
na-e-recursos-florestais

"Vamos cuidar de cada deta-
lhe, desde a escolha da espécie de
acordo com tamanho da calçada e
presença de fiação até a abertura
do "espaço árvore" e tutoramento
da muda", explica Giovana Costa,
analista de arborização urbana da
Coordenadoria de Meio Ambiente.

 A ação já começou a apresen-
tar resultados positivos. "Procura-
mos a Prefeitura e pouco tempo
depois, a Coordenadoria de Meio
Ambiente veio até minha residên-
cia e pudemos selecionar, juntos, a
espécie mais adequada para a cal-
çada que não interferisse na fia-
ção.  Plantamos uma quaresmeira,
uma árvore nativa. Realmente é um
programa que funciona", relata

Sônia Amaro, moradora do bairro
Morada dos Pássaros,  que aderiu
ao "Calçada Mais Verde".

ADESÃO - Os interessados
em aderir ao programa "Calçada

Mais Verde" devem preencher um
formulário online ou presencial, na
rua Malaquias Guerra, 932.  Link
do formulário:https://forms.gle/
EDEUiaEqbVarJhvH8

Sônia Amaro plantou uma quaresmeira na calçada de sua casa
após orientação da Coordenadoria de Meio Ambiente
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Circuito Pague Menos
faz a terceira etapa

Aos praticantes de corrida, a
Rede de Supermercados Pague
Menos e a Chelso Sports tem um
convite especial.  Dia 27 de agos-
to, com largada na avenida Pre-
feito Galileu Bicudo, às 7 horas,
acontece a terceira etapa do Cir-
cuito Corridas Pague Menos, na
cidade de Itu. As inscrições estão
abertas e no site https://
www.corridapaguemenos.com.br/
você pode conferir as informações.

Com organização da Chelso
Sports, apoio da Prefeitura Muni-
cipal da Estância Turística de Itu e
supervisão técnica da FPA (Fede-
ração Paulista de Atletismo), o
evento esportivo terá o tema "Soli-
dariedade". Inspirados pela temá-
tica, haverá arrecadação de alimen-
to não perecível, preferencialmen-
te arroz e óleo,  para o Fundo
Social de Solidariedade de Itu.
Será durante a entrega de kits,
que acontece dia 25 de agosto,
sexta-feira, das 10 às 17 horas
e 26 de agosto, sábado,  das 10 às
15 horas, na unidade da Rede de
Supermercados Pague Menos, em
Itu. Os que participarem da ação
estarão concorrendo a uma vale-
compra da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos, que será sortea-
do no dia da corrida.

Serão duas distâncias: 5 Km e
10 Km, divididos em masculino e
feminino. Todos os inscritos con-
correm a prêmios em vales-com-
pras nas lojas do Supermercados
Pague Menos, que são entregues
para os primeiros colocados gerais
das categorias feminina e masculi-
na, tanto nos 5 km quanto nos 10
km. A maior equipe de corrida tam-
bém recebe premiação.

O Circuito Corridas Pague
Menos 2023 traz novidades nas
cidades que recebem suas etapas.
Os kits são destaques, já que mu-
dam de uma corrida para outra.
Nessa de Itu, ao realizar sua ins-
crição, o participante pode escolher
entre kit Incentive, que tem uma
medalha, Plus, com camiseta e
medalha, e Premium, com ca-
miseta, medalha viseira.  Tam-
bém, há kit corrida para os que

escolhem retirar a camiseta an-
tes da corrida. Ele é recheado
com itens deliciosos.

Os trajetos das provas do Cir-
cuito são acessíveis para PCDs
(Pessoa com deficiência). Nas
duas primeiras etapas, que acon-
teceram em Valinhos e Piracicaba,
participaram atleta deficiente visual
e a equipe "Pernas Caipiras", gru-
po de corredores voluntários
que conduzem pessoas com de-
ficiência em triciclos adaptados.

O Circuito foi pensado para
incentivar os praticantes do espor-
te a terem uma vida mais saudá-
vel, correndo nas ruas e buscando
suas próprias metas. Visa incenti-
var a população local a prática es-
portiva e gerar o turismo, já que
muitos participantes são s de ou-
tras cidades. "Nos comprometemos
em oferecer um evento esportivo de
qualidade, assim como já faze-
mos  aos  nossos  c l ientes" ,
destaca o gerente de Marketing
e Comunicação do Supermerca-
dos Pague Menos, Fabio Cecon.

SOBRE A REDE - Inaugu-
rada em 1989, a Rede de Super-
mercados Pague Menos está entre
as 30 maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 33 lojas em funcio-
namento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira, Boi-
tuva, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi Gua-
çu, Nova Odessa, Paulínia, Piraci-
caba, Santa Bárbara d'Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A empre-
sa possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara d'Oeste,
com 200 mil m². Com mais de
6.800 colaboradores, segue em
constante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos pre-
ços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!
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Coral de São Pedro participou de encontro
O Coral Municipal Dorothea

Bená Ghirotti, de São Pedro,
participou, no último sábado, 5,
do Encontro de Corais em Ati-
baia, evento que recebeu grupos
de várias localidades.

O grupo de São Pedro partici-
pou com 30 coralistas sob a regên-
cia de Genival Silva. Foram apre-
sentadas as músicas Banaha, tra-
dicional do Congo; Alguém cantan-
do, de Caetano Veloso; Na volta
que o mundo dá, de Vicente Barre-
to e Paulo César Pinheiro; Qui nem
jiló, de Luiz Gonzaga  e Humberto
Teixeira e Mulher de Coronel, de
Gilberto Gil.  A apresentação foi
bastante elogiada pelo público.

O Coral Municipal Dorothea
Bená Ghirotti foi retomado em 2022
após quase 20 anos sem ensaios e
apresentações. O maestro Genival
da Silva e os  integrantes voltaram
a dar vida ao coral criado em ou-
tubro de 1985. O grupo faz nas au-
las semanais, às segundas-feiras,

realizadas no Espaço Artístico. Nos
encontros são realizados  exercíci-
os de propriocepção corporal como
o instrumento vocal, respiração
costal diafragmática (própria para
o canto), exercícios de aquecimen-
to e preparação vocal como voca-
lises, cânones e por fim a práti-
ca de repertório, que vai do erudi-
to ao popular, contemplando diver-
sos estilos musicais.

Ao comentar a retomada das
atividades no ano passado, Silva
também explicou que os cantores
recebem uma formação sobre o que
é o canto coral. "Não é simplesmen-
te um agrupamento de pessoas can-
tando juntas e de qualquer for-
ma, mas antes, é um estilo mu-
sical próprio, dividido a 3 ou a
4 vozes, fazendo música de for-
ma colaborativa e comunitária",
disse, ao destacar a assiduida-
de nos ensaios e o comprometi-
mento com o grupo. "Afinação
e afinidade têm a mesma raiz". Coral de São Pedro em Encontro de Corais de Atibaia
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Entregues cobertores a
instituições de 5 cidades
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Em busca do bicampeonato,
São Pedro lidera classificação
Concluída a primeira metade da competição, time de atletas são-pedrenses
lidera classificação; próxima etapa acontece domingo, dia 13 de agosto, em Paulínia

O esporte de São Pedro segue
em frente, nadando, correndo e
pedalando em busca do bicam-
peonato da Copa Interior de Tri-
athlon 2023. Concluída a pri-
meira metade das seis etapas da
competição, o time de atletas
são-pedrenses soma 1.201 pontos
e lidera com folga a tabela geral de
classificação, com 342 pontos a
mais que o segundo lugar e 600
pontos à frente do terceiro.

As três primeiras etapas foram
realizadas nos municípios de Len-
çóis Paulista e Itatiba e a quarta
fase ocorre no próximo domingo,
dia 13 de agosto, em Paulínia.

"Trata-se de uma etapa-cha-
ve, com provas que garantem pon-
tuação dobrada. Portanto, o bom
desempenho nos garantiria a chan-
ce de dar um salto ainda maior de
vantagem na tabela de classifica-
ção", explicou o atleta Ivan Tava-
res dos Santos. "Estamos traba-
lhando de maneira estratégica,
analisando as provas que necessi-
tam de mais participantes, em
quais categorias apresentamos
melhor rendimento e mapean-
do os pontos fortes e fracos das
equipes adversárias", revelou.

De acordo com o secretário
de Governo e coordenador de
Esportes e Lazer de São Pedro,
Claudinei Arruda, a equipe de
atletas do município está deter-
minada e otimista para encer-
rar a sexta e última etapa da Copa
Interior de Triathlon, dia 26 de
novembro, em São Pedro, com o

Equipe de São Pedro vai em busca do bicampeonato

Triathlon Olímpico (40-44 anos)
Rafael Augusto Arago (1º colocado nas etapas 1, 2 e 3)

Orlando Gennari (1º colocado nas etapas 1 e 3; 3º colocado na etapa 2)
Triathlon Olímpico (45-49 anos)

Régis Narciso (7º colocado nas etapas 1 e 2)
Triathlon Olímpico (60-64 anos)

César Lara (1º colocado nas etapas 1 e 3)
 Duathlon fitness (40-49 anos)

Simone Silva (1ª colocada nas etapas 1 e 2)
Duathlon fitness (30-39 anos)

Ivan Tavares dos Santos (1º colocado nas etapas 2 e 3)
Duathlon sprint (40-44 anos)

Raquel de Lello Rocha (1ª colocada nas etapas 1 e 3)
Duathlon sprint (45-49 anos)

Rafaela Aragon (3ª colocada nas etapas 1 e 3; 2ª colocada na etapa 2)
Duathlon sprint (50-54 anos)

Luzia Maria Ferreira (1ª colocada nas etapas 1 e 3)
Duathlon sprint (25-29 anos)

Fernando Lima (3ª colocado na etapa 3)
Duathlon sprint (30-34 anos)

Rodrigo Baccili Damião (1º lugar nas etapas 1, 2 e 3)
Duathlon sprint (35-39 anos)

André Duarte Vital (2º colocado nas etapas 1, 2 e 3)
Duathlon sprint (40-44 anos)

Michel Leme Barboza (5º colocado nas etapas 1 e 3; 6º colocado na etapa 2)
Duathlon sprint (45-49 anos)

Anderson da Silva Boze (4º colocado na etapa 1; 3º colocado nas etapas 2 e 3)
Duathlon olímpico (35-39 anos)

Edivaldo Viturino da Silva (1º colocado nas etapas 1, 2 e 3)
 Duathlon olímpico (40-44 anos)

Marcos Franceschini (1º colocado na 1ª etapa; 7º colocado na 2ª etapa;
e 5º colocado na 3ª etapa)

Duathlon olímpico (40-44 anos)
Fernando Shigeo (3º colocado na 1ª etapa)

Duathlon olímpico (45-49 anos)
Donizete de Lima (3º colocado na 1ª etapa; 4º colocado na 2ª etapa; 2º colocado na 3ª etapa)

Duathlon olímpico (55-59 anos)
João Batista Francelin (1º colocado nas etapas 1, 2 e 3)

bicampeonato da competição.
"Finalizada a primeira meta-

de da competição, somamos prati-
camente a mesma média de pontos
que obtivemos em 2022, ano em
que conquistamos o título inédito
da Copa Interior de Triathlon. Acre-
ditamos que neste ano é só manter
e aprimorar essa performance para
alcançarmos nosso objetivo, que é
o bicampeonato", destacou.

PROVAS  – A Copa Interior
de Triathlon é uma competição na
qual São Pedro tradicionalmente
obtém bons resultados. É o caso de
2017, quando ficou em terceiro lu-
gar, e nos dois anos seguintes (2018
e 2019), ocasiões em que foi vice-
campeã. Em 2023, o time são-pe-
drense defende o bicampeonato.

Promovida pela Federação
Paulista de Triathlon, a competi-
ção é divida por metragens e nas
seguintes modalidades: Sprint
Triathlon (750m de natação,
20km de ciclismo e 5 km de cor-
rida); Fitness Triathlon (375m
de natação, 5km de ciclismo e
2km de corrida); Sprint Dua-
thlon (2,5km de corrida, 20km
de ciclismo e 5km de corrida) e
Fitness Duathlon (1km de cor-
rida, 5km de ciclismo e 2km de
corrida); Sprint Aquathlon
(750m de natação e 5km de cor-
rida) e Fitness Aquathlon (375m
de natação e 2km de corrida).

Confira ao lado o desempenho
de cada atleta da equipe de São
Pedro nas três primeiras etapas da
Prova Interior de Triathlon:
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A Eixo SP deu início à entrega
de 200 cobertores e cerca de 190
peças de roupas arrecadadas e ad-
quiridas pela Concessionária du-
rante a Campanha do Agasalho
deste ano. O material será distri-
buído ao Fundo Social de Solidari-
edade dos municípios de Itirapina,
Dois Córregos, Mineiros do Tietê,
Mariápolis e Irapuru, que ficarão
responsáveis pela destinação às
pessoas e famílias em situação de
vulnerabilidade social. Cada insti-
tuição receberá 40 cobertores.

A distribuição em Mariápolis
e Irapuru ocorreu nesta terça-feira
(8). Nos próximos dias, a Conces-

sionária concluirá as entregas. A
campanha de arrecadação é uma
iniciativa do Governo do Estado,
por meio do Fundo Social de São
Paulo, que tem o apoio da Eixo SP.

O objetivo da iniciativa é
oferecer o mínimo de conforto,
saúde e dignidade às pessoas
que sofrem durante os meses
mais frios do ano. Além disso,
ações desta natureza ajudam a
promover a solidariedade, a cons-
cientização e a mobilização por
uma sociedade mais justa e in-
clusiva, pilares que estão na po-
lítica social da Concessioná-
ria em sua matriz ESG.

Sobre a Eixo SP
A Eixo SP Concessionária de

Rodovias administra mais de
1.221 km de estradas que passam
por 62 municípios da região de Rio
Claro, no centro do Estado, até
Panorama, no extremo oeste, na
divisa com o Mato Grosso do Sul.
O maior contrato sob supervisão

da Artesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São
Paulo) terá investimentos na or-
dem de R$ 14 bilhões em obras de
ampliação, conservação, além da
modernização de serviços ao usu-
ário. Para mais informações aces-
se: www.eixosp.com.br.

Cobertores, em torno de 200, foram entregues em Itirapina e mais quatro cidades
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Oficina gratuita sobre
roteiro será no dia 14

A oficina "Como Desenvol-
ver seu projeto começando pelo
roteiro" será realizada no dia 14
de agosto, segunda-feira, às
18h30, no Espaço Artístico Cla-
rice Zezza Matarazzo.
O objetivo da oficina é trabalhar e
discutir por meio de conceitos e
exposição de diferentes processos
de criação, os elementos fundamen-
tais para a elaboração de um rotei-
ro cinematográfico de ficção. A par-
tir destas definições, serão traba-
lhadas as diferenças entre um ro-
teiro cinematográfico e uma peça
de teatro, assim como roteiros para
séries de televisão e roteiros para
games e novas mídias como por
exemplo, a realidade virtual.
As orientações serão feitas por Giuli-
ana Monteiro, roteirista e diretora
nascida em São Paulo. Formada em
Multimeios pela Pontifícia Universi-
dade Católica de São Paulo, Giuliana
trabalhou como produtora durante
8 anos antes de dirigir seus primei-
ros projetos. Em 2011, mudou-se
para Nova Iorque com uma bolsa de
estudos, para cursar o mestrado em
roteiro e direção de filmes na facul-
dade de Nova Iorque (NYU,Tisch
School of the Arts). Ela dirigiu e ro-
teirizou seis projetos de curta-metra-

gem nos últimos três anos. Os cur-
tas; "Raízes" (experimental), "Mar-
garete 6422" (documentário), "Stay"
(ficção), "Felicidade" (ficção) e "Eu
Não Digo Adeus, Digo Até Logo" (fic-
ção). Partindo de uma linguagem
mais documental para ficção.
Seu último projeto de curta-metra-
gem, "Eu Não Digo Adeus, Digo Até
Logo" teve estreia na 64th Berlinale e
viajou por mais de 30 festivais nacio-
nais e internacionais, ganhando di-
versos prêmios, entre eles o de melhor
filme no festival Internacional de Viña
del Mar em 2014, melhor filme no fes-
tival de BRAFTV em Toronto, melhor
roteiro no festival Fusion em Nova
Iorque. Giuliana participou de impor-
tantes mercados internacionais, ela foi
aluna do Berlinale Talents em 2015
em Berlin e em Buenos Aires e partici-
pou dos mercados de co-produção de
San Sebastián na Espanha e Berlin
em 2016 e do laboratório de escrita
em Torino e do mercado Internacio-
nal de Filmes em Toronto em 2018.
A oficina é gratuita e as inscrições
devem ser feitas pelo link https://
docs.google.com/forms/d/e/
1 F A I p Q L S c M E V x 9 n H
nzv6v_bTZZKpCQ3WcLysiHjUy
c c Z v P 7 Z o T 4 7 A F u w /
viewform?pli=1

Esta publicação custou R$ 371,25 aos cofres públicos
Esta publicação custou R$ 255,75 aos cofres públicos
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Ministra diz que governo
Lula prioriza cultura como
investimento e não gasto
Margareth Menezes esteve na Alesp a convite da deputada Professora Bebel

A convite da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), a mi-
nistra da Cultura, Margareth Me-
nezes, esteve ontem, 10, em audi-
ência pública na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo,
quando falou sobre as novas pers-
pectivas para a cultura brasileira
no governo Lula e garantiu que o
presidente vê o setor como investi-
mento e não como gasto. A audi-
ência pública, que fez parte das ati-
vidades da Comissão de Educação
e Cultura da Alesp, presidida pela
própria deputada Professora Bebel,
foi uma grande oportunidade para
que artistas, intelectuais e deputa-
dos pudessem interagir com a mi-
nistra que tem um enorme desafio
de retomar a cultura no país.

No seu pronunciamento, a
ministra Margareth Menezes fa-
lou sobre a retomada da política
cultural no país e  destacou a im-
portância da representação políti-
ca para a transformação do Bra-
sil, do diálogo e a postura demo-
crática e republicana do presiden-
te Lula, governando para todos os
brasileiros, em sua diversidade,
que é também a linha de trabalho
do Ministério. Falou ainda da cul-
tura como investimento e não
como gasto, das leis de fomento
Aldir Blanc (emergencial) e Paulo
Gustavo, novas regras da lei Rou-
anet e sua importância para a con-
cretização das políticas culturais.
E o papel fundamental da mobili-
zação popular para que a cultura
seja acessível a todos e todas.

Para a deputada Professora
Bebel, foi um grande evento e uma
excelente oportunidade para que a
sociedade paulista pudesse se inte-
ragir com a ministra. “Sem dúvi-
da, foi uma manhã inspiradora, que
mostrou que a cultura mobiliza, por-
que, como disse a ministra, a cultu-
ra não é propriedade de ninguém,
mas pertence a todos nós. Fiquei
imensamente feliz de ter tido a
oportunidade de organizar e coor-
denar este evento”, destacou Bebel.

Na audiência, representantes
de entidades de Cultura como Bel
Galvão, da Rede Estadual dos Pon-
tos de Cultura; Mestre Alcides de
Lima, do Fórum Permanente para
as Culturas Populares e Tradicio-

1- Deputada Professora Bebel ao lado da ministra da Cultura, Margareth Menezes, durante
audiência pública na Alesp; 2- Auditório Franco Montoro, da Alesp, ficou tomado por artistas,
intelectuais e lideranças políticas durante audiência com a ministra da Cultura

Fotos: Divulgação
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nais; Cassiane Tomilheiro, da FLI-
GSP - Fórum do litoral, interior e
grande São Paulo, Well Darwin,
do Fórum de Cinema do Interior.
Todo evento foi acompanhado por
dezenas de outras entidades cul-
turais, diretores de culturas de
municípios e representantes de
entidades sindicais e populares. A

secretária estadual de Cultura,
Economia e Indústria Criativas do
Estado de São Paulo, Marilia
Marton, também participou da
audiência, assim como os depu-
tados estaduais Leci Brandão,
Paula da Bancada Feminista, Si-
mão Pedro, Beth Sahão, Eduardo
Suplicy, Maurici e Paulo Fiorilo.

Durante a audiência também
ocorreram apresentações musi-
cais do Grupo Quarteto Fora de
Contexto e de Jadir Bonacina, do
Grupo MIstura Popular. Apre-
sentou-se também o poeta popu-
lar Lucas Afonso, que recitou
um potente poema que arrancou
fortes aplausos dos presentes.

AAAAATOTOTOTOTO P P P P PÚBLICOÚBLICOÚBLICOÚBLICOÚBLICO

Apeoesp promove manifestação estadual em defesa da educação
A Apeoesp (Sindicato dos Pro-

fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) pro-
moverá na próxima quarta (16), ato
público estadual na Praça da Re-
pública, em frente à Secretaria Es-
tadual da Educação em defesa da
educação pública no Estado de São
Paulo e do magistério. Antes disso,
na segunda (14), às 14 horas, a se-
gunda presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), promoverá audiência pú-
blica na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, em defesa dos
livros didáticos.

Para Bebel, a decisão da Se-
cretaria Estadual da Educação de
retirar-se do Programa Nacional do
Livro Didático (PNLD) do Gover-
no Federal, portanto, negando li-
vros didáticos aos estudantes da
rede estadual de ensino "é um
grande absurdo". Estimativas pre-
liminares apontam que o Estado de
São Paulo poderá perder cerca de
R$ 120 milhões, ao mesmo tempo
em que Tarcísio de Freitas preten-
de cortar R$ 9 bilhões da Educa-
ção, com o anunciado envio de Pro-
posta de Emenda à Constituição
(PEC) para reduzir a vinculação
orçamentária de 30% para 25%.
"Não vamos permitir! A intenção
do secretário da Educação de utili-
zar somente material didático di-
gital nas escolas estaduais não tem
respaldo pedagógico e vai na con-
tramão das tendências internacio-
nais. Países com a Suécia, que ha-
viam feito essa opção, recuaram
desta decisão. Relatório da UNES-
CO sobre a Educação global apon-
ta prejuízos à aprendizagem da ex-
cessiva utilização das tecnologias
em sala de aula", diz Bebel.

A audiência pública na Assem-
bleia Legislativa é justamente para
debater esta situação e apontar ca-
minhos. A deputada também fez
requerimento para que o secretá-

rio da Educação compareça à Co-
missão de Educação e Cultura da
Alesp para dar explicações sobre
essa e outras medidas.

A Professora Bebel diz que,
infelizmente, nos últimos dias a
Secretaria Estadual da Educação
tomou algumas medidas contrá-
rias aos direitos dos professo-
res e à educação pública de qua-
lidade no estado de São Paulo.
"Não aceitamos a política impos-
ta pelo governador Tarcísio de Frei-
ras e pelo secretário estadual da
Educação, Renato Feder. Vamos
resistir e lutar contra essas me-
didas absurdas", ressalta.

A deputada Professora Bebel
também denuncia como medida
inaceitável a convocação pela Se-
cretaria Estadual da Educação de
89 dirigentes de ensino para uma
atividade em Fortaleza (CE), cus-

teada com dinheiro público. "Não
já justificativa para que uma ativi-
dade como essa seja realizada em
uma capital turística situação a
2.300 km de distância em linha
reta. São Paulo é o mais rico estado
da federação e o que tem a melhor
infraestrutura para quaisquer ti-
pos de atividades", enfatiza.

Na manifestação, os profes-
sores também irão cobrar o en-
vio à Assembleia Legislativa dos
projetos de lei que asseguram o
cumprimento das Atividades
Pedagógicas Diversificadas
(APDs) em local de livre esco-
lha, cujo compromisso foi fir-
mado com a Apeoesp pelo secre-
tário da Educação. "É urgente
o retorno da falta-aula Outro
projeto que precisa ser enviado
com urgência para a Alesp, com
o qual o secretário também se

comprometeu publicamente, é o
do restabelecimento da falta-
aula, para acabar com o absur-
do de que o professor tenha
desconto integral de um dia de
trabalho em caso de atraso de
alguns minutos ou de uma ou
duas aulas.

Bebel também diz que a Secre-
taria Estadual da Educação tam-
bém precisa encaminhar a retira-
da da jornada de trabalho como
critério para classificação na atri-
buição de aulas. "São inúmeros
ataques ao magistério paulista e à
educação pública estadual e preci-
samos nos unirmos para pressio-
nar o governo estadual a rever sua
posição e a respeitar tanto os pro-
fissionais como assegurar medidas
que visem a melhoria contínua da
educação pública estadual", com-
pleta a deputada Professora Bebel.

A deputada Professora Bebel diz que os professores e a sociedade precisam estar nas ruas para combater os ataques à educação pública estadual

Divulgação
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SRA. SONIA ANTONIETA PEREI-
RA DA COSTA faleceu dia 05/08/
2023, na cidade de Piracicaba,
contava 72 anos, filha dos fina-
dos Sr. Domingos Pereira da
Costa e da Sra. Mariana Anto-
nia Costa. Deixa familiares e
amigos. Sepultamento dia 05/
08/2023 às 14h30 da Casa dos
Velhinhos, sito a Rua Joaquim
Teixeira de Toledo 1026 São
Pedro/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAILTO APARECIDO BON-
TORIN faleceu dia 07/08/2023,

FALECIMENTOS

SR.EZEQUIAS DIAS DOS SAN-
TOS faleceu no dia 04/08 na ci-
dade de Piracicaba, aos 41 anos
de idade e era casado com a
Sra. Angelica da Silva
Santos.Era filho do Sr. Dario
Jose dos Santos e da Sra. Euni-
ce Dias dos Santos, já falecida.
Deixou as filhas: Isabelly karoli-
ne Silva Santos; Isadora Vitoria
Silva Santos. Deixa ainda de-
mais familiares.O corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 04/08 saindo o fé-
retro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. MARIA GENY BOSSI GOB-
BO faleceu no dia 08/08 na ci-
dade de Piracicaba, aos 82 anos
de idade e era casada com o Sr.
Leonel Gobbo. Era filho dos fi-
nados Sr.Essio Bossi e da Sra.
Luiza Simonaggio. Deixa os fi-
lhos: Denilson Reginaldo Gob-
bo casado Luciana Ap. Passue-
lo Gobbo, Adilson José Gobbo
casado com Elizete Aparecida
Mizuhira Gobbo, Maria Luiza
Gobbo viúva de Mauricio Teixei-
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Deputado Helinho Zanatta vai
coordenar Frente Parlamentar
O grupo irá representar 3,5 milhões de cooperados de todo o Estado
na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp)

Daniella Oliveira

ra. Deixa 05 netos, demais pa-
rentes e amigos.O seu sepulta-
mento deu se dia 09/08 ás
09:00h saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba -Sala Safira,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Municipal de Char-
queada onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.MARIA DE LOURDES SILVA
BARBOSA faleceu no dia 10/08
na cidade de Santa Maria da
Serra aos 78 anos de idade era
viúva do Sr. Ezequias Barbosa
Era filha dos finados Sr.Joaquim
Geronimo da Silva e da
Sra.Maria da Conceição Silva.
Deixa os filhos: Katia Tatiane,
Fernanda Eloisa, Reinaldo,
Francisco, Agnaldo, Daniel, Iza-
bel Aparecida (já falecida), So-
nia Aparecida, Andreia Aparecia
e Adriana Aparecida. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu se dia
11/08 ás 16:00 saindo a urna
mortuaira do Velório Municipal
de Santa Maria da Serra e se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família.À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

Com o objetivo de fortalecer e
garantir o trabalho de cooperati-
vas das mais diversas áreas do Es-
tado, foi lançada, quinta-feira (10),
a Frente Parlamentar do Coopera-
tivismo Paulista (Frencoop-SP),
na Assembleia Legislativa do
Estado. O grupo, coordenado
pelo deputado Helinho Zanatta
(PSD), conta com 10 integran-
tes efetivos e é apoiada por ou-
tros 19 parlamentares da Alesp.

A frente pelo cooperativismo
existe há mais de 30 anos e, em São
Paulo, é relançada ao início de toda
nova legislatura. "Vamos catalisar
as necessidades, as condições e o
que precisamos trabalhar aqui na
Alesp e junto ao Executivo, para
que a gente possa defender essa
atividade que gera emprego renda
para o Estado", disse Zanatta.

O evento de lançamento da
nova formação da Frencoop-SP
contou com a participação de re-
presentantes de 68 cooperativas e
18 associações do Estado de São
Paulo, além de parlamentares,
organizações não governamen-
tais e outras autoridades.

COOPERATIVAS - A Orga-
nização das Cooperativas do Brasil
(OCB) define o modelo como 'orga-
nizações democráticas, controladas
pelos seus membros, que participam
ativamente na formulação das suas
políticas e na tomada de decisões'.

O Estado conta com mais de
mil cooperativas em atividade,
com cerca de 3,5 milhões de co-
operados, de acordo com a Ocesp
(Organização das Cooperativas
do Estado de São Paulo). Essas
cooperativas atuam nos mais di-
versos ramos da sociedade,

Deputado Helinho Zanatta (PSD), durante o lançamento da Frente do Cooperativismo Pau-
l ista,  da qual é coordenador

como Agronegócio, Saúde, Edu-
cação, Habitação e outros.

"Acreditamos que essa for-
ma de se organizar e produzir,
apesar de já ter muitos anos,
continua jovem", disse o depu-
tado federal Arnaldo Jardim,
que compôs a Mesa do evento.
O parlamentar é presidente da
Frente pelo Cooperativismo da
Câmara dos Deputados e defen-
de as organizações nacional-
mente. "O Legislativo age inter-
vindo em políticas públicas para
fazer com que o cooperativismo
esteja presente", completou.

APOIO - Presidente da
Ocesp, Edivaldo Del Grande falou
sobre como o Parlamento Paulista
pode contribuir com as cooperati-
vas. "Precisamos que a frente aplai-
ne o caminho para que as coopera-
tivas possam trabalhar, seja qual
ramo for, porque o resto elas fa-
zem. Está no DNA delas", disse.

Membro efetivo da Frencoop-
SP e presidente da Comissão de
Atividades Econômicas da Alesp, o
deputado Itamar Borges (MDB)
destacou o trabalho das cooperati-
vas para os pequenos empreende-
dores do Estado. "É o pequeno que

precisa de políticas p úblicas, do
governo estadual e federal. Apoiar
cooperativas é multiplicar opor-
tunidades, melhorar a distribui-
ção de renda e fortalecer o pe-
queno produtor", afirmou.

Também integrante efetivo
da frente, o deputado Carlão
Pignatari (PSDB) falou sobre o
impacto das cooperativas pau-
listas na econom i a .  " É  u m
grande potencial econômico e
social, de geração de empre-
go e renda. Daremos todo o
suporte para o crescimento do
setor no Estado", completou.
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"Vem pra São Pedro" chega aos 200 inscritos
A segunda edição do passeio

ciclístico "Vem pra São Pedro", que
acontece no dia 20 de agosto, che-
gou aos 200 inscritos, com partici-
pantes de 23 grupos de mountain
bike da região e 24 cidades. A exem-
plo do que aconteceu no ano pas-
sado, o passeio será realizado pela
Prefeitura de São Pedro, por meio
da Coordenadoria de Esportes e
Lazer e Secretaria de Turismo e vai
percorrer trechos da serra do Ita-
queri para celebrar a Semana Mu-
nicipal do Ciclismo.

Instituída pela lei 4.149, de
2020, a Semana Municipal do Ci-
clismo foi criada para estimular a
atividade e por isso a Prefeitura de
São Pedro organizou o passeio ci-
clístico turístico pela cuesta de São
Pedro, na serra do Itaqueri.

O percurso será de nível inter-
mediário, com trajetos por terra e
asfalto e distância aproximada de
38 km. Grupos de pedal de várias
cidades já confirmaram presença
no evento que foi planejado com
toda estrutura de apoio, lanche pré-
pedal e distribuição de medalhas
para os primeiros 250 inscritos.

O ponto de partida será o
alto da serra, com concentração
às 7h30 e a saída às 8h30. O
passeio terá o apoio da Guarda
Civil Municipal, da Coordenado-
ria de Trânsito,  ambulância e
carro de apoio com água e fruta
durante todo o percurso.

O nome do passeio é uma refe-
rência para que ciclistas conheçam
São Pedro e possam voltar com
suas famílias para a cidade, que

como destaca o slogan turístico é
"bonita por natureza".

Outro diferencial é do evento
é o caráter solidário. Os participan-
tes podem doar 1 litro de leite que
será encaminhado para o Fundo
Social de Solidariedade.

MOTIVAÇÃO - O fisiotera-
peuta Rodrigo Villar, morador de
São Pedro há aproximadamente 1
ano, está com grandes expectati-
vas para o passeio. "Estou bem
motivado para fazer parte deste
pedal" contou. Para ele, a cidade é
incrível. "Aqui é um paraíso para quem
gosta de natureza e esportes", disse.
Praticante com experiência dos pedais,
Rodrigo destaca que em São Pedro
encontra vários terrenos para pe-
dalar, com belezas incríveis.

Outro ponto destacado é o
acolhimento que recebeu na cida-
de. "Entrei no grupo da Turma do
Zé, que faz 3 ou 4 pedais por sema-
na e procuro sempre participar. As
pessoas são muito acolhedores.
Onde você vai, é muito bem acolhi-
do. São Pedro está muito bem ser-
vido nesta questão".

Para preparar-se para este
pedal, o fisioterapeuta relata
que prioriza uma alimentação
saudável, hidratação e também
faz reforço muscular com a
musculação. Outro ponto des-
tacado por ele que é recomen-
dado a todos os participantes é
a revisão da bicicleta. "Faço re-
visões periódicas e uso equipa-
mento de segurança. Esses itens
são muito importantes para evi-
tar qualquer acidente". A pro-

posta também foi bem avaliada
pelo fisioterapeuta.  "A iniciati-
va da Prefeitura com este pedal
é sensacional. Poderia ter vári-
as vezes ano ano", sugeriu Ro-
drigo. A lista de atrações do Pe-

dal tem ainda sorteio de brin-
des e banda com música ao vivo
Para participar, é obrigatório o uso
de capacete. Ainda é possível fazer
inscrições pelo link  https://
forms.gle/aL3BM45GaFQyUn1u8

Rodrigo Villar vai participar do  2º Pedal Vem Pra São Pedro
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Coordenadoria lança novas oficinas
A Coordenadoria de Cultura

está com inscrições abertas para
novas oficinas nas áreas de dança,
desenho, circo  e pop up, um tipo
de arte feito em papel.

As aulas de dança de ritmos,
com Carlinhos Nascimento, serão
realizadas às terças-feiras e estão
programadas para começar no dia
5 de setembro, no Espaço Artístico
"Clarice Zezza Matarazzo".  Para
crianças a partir dos 8 anos, os
horários disponíveis são das 8h às
9h e das 15h às 16h. O horário no-
turno, das 20h30 às 21h30, é re-
servado para pessoas a partir dos
15 anos.  A oficina de desenho man-
gá, com o professor Beto Galante,
será realizada no Nape São Dimas
e as aulas acontecem às terças-fei-
ras, das 18h30 às 19h30 e das
19h45 às 20h45. A idade mínima é

de 10 anos.  A oficina de circo, com
o professor Luigi Peña, começa no
dia 2 de setembro e será realizada
no Nape São Dimas. Para partici-
par é preciso ter no mínimo 10 anos
e as aulas acontecem às quartas-
feiras das 18h30 às 20h30 e aos
sábados das 8h30 às 10h30.

Já a oficina de pop-up, com o
professor Sérgio Esteves, vai ensi-
nar a fazer cartões interativos, que
"revelam" imagens quando aber-
tos. Para participar é preciso ter no
mínimo 14 anos. Serão 3 encontros
de 2 horas, nos dias 28,29 e 30 de
agosto, das 18h30 às 20h30, na
Coordenadoria de Cultura, que
está instalada no Nape São Dimas,
localizado na rua Sebastião C Gio-
condo, 44. Outras informações pelo
telefone 3481 9205 e Whats App
3481 9200 opção Cultura.

Cartão com pop-up: oficina será realizada pelo pro-
fessor Sérgio Esteves, em três encontros
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na cidade de Piracicaba, conta-
va 61 anos, filho dos finados Sr.
João Maria Bontorin e da Sra.
Sebastiana N. Ayrão Bontorin,
era casado com a Sra. Maria
Jose Bontorin; deixa os filhos:
Lailto Aparecido Bontorin Juni-
or, casado com a Sra. Raquel
Ferreira de Jesus Bontorin e
Laine Roberta Bontortin. Deixa
o neto Pedro Gabriel, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamento
dia 08/08/2023 às 10h00 do Veló-
rio Municipal de São Pedro/SP
sala 01, para o Cemitério Muni-
cipal Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

Qual o risco do paciente morrer após uma
hospitalização por insuficiência Cardíaca?

Estudo revela que 25% dos paci-
entes com insuficiência cardíaca mor-
rem dentro do primeiro ano após a pri-
meira hospitalização. De acordo com
um estudo publicado online no JACC:
Heart Failure, globalmente, um em cada
quatro pacientes com insuficiência car-
díaca não sobrevive ao primeiro ano
após a sua primeira hospitalização rela-
cionada com essa condição.

O estudo, liderado por Bozkurt e
colaboradores, analisou reinternações,
custos hospitalares, prescrição de trata-
mentos recomendados por diretrizes, e a
taxa de mortalidade após a hospitalização
por insuficiência cardíaca. A pesquisa abran-
geu registros eletrônicos de saúde e dados
de sinistros de 263.525 pacientes adul-
tos no Japão, Suécia, Reino Unido e
Estados Unidos, que tiveram alta de
uma primeira hospitalização por insufi-
ciência cardíaca entre 2018 e 2022.

Os resultados revelaram que 28%
dos pacientes faleceram durante o pri-
meiro ano após a hospitalização por in-
suficiência cardíaca (taxa de eventos:
28,4% para cada 100 pessoas-ano).
Além disso, muitas das re-hospitaliza-
ções no mesmo período foram devido à
nova descompensação da insuficiência
cardíaca (taxa de eventos: 13,6% para
cada 100 pessoas-ano) e doença renal
crônica (taxa de eventos: 4,5% para
cada 100 pessoas-ano). Tanto a insufi-
ciência cardíaca quanto a DRC conco-
mitante aumentaram os custos de saú-
de. Poucas mudanças foram observa-
das entre 2020 e 2022 no uso de inibi-
dores do sistema renina-angiotensina,

sacubitril/valsartana, betabloqueadores e
antagonistas dos receptores mineralo-
corticoides. No entanto, a prescrição de
inibidores da SGLT2 aumentou de duas
a sete vezes. Os autores destacam a
alta taxa de riscos e custos de reinterna-
ções por insuficiência cardíaca após a
hospitalização e a falta de mudanças
significativas na prescrição de tratamen-
tos recomendados por diretrizes no ano
seguinte à alta. Isso ressalta a necessi-
dade de considerar a implementação pre-
coce e mais ampla testes tratamentos
para gerenciar riscos e reduzir custos.

PERSPECTIVAS: Existem mui-
tas barreiras para o início rápido do tra-
tamento recomendado por diretrizes após
uma primeira hospitalização por insufici-
ência cardíaca. Isso pode incluir percep-
ções sobre a segurança e eficácia destas
terapias no cenário agudo, falta de planos de
cuidados estratégicos, falta de equipe com
conhecimento e experiência para implemen-
tá-los, percepções negativas de pacientes e
médicos sobre medicações específicas, e
desafios impostos por um falta de acesso a
cuidados ideais de IC. Este estudo destaca a
necessidade de abordar essas barreiras para
o atendimento ideal, a fim de melhorar os
resultados dos pacientes e usar os recursos
de saúde com sabedoria. Isso exigirá planeja-
mento, organização e implementação efica-
zes e auditoria transparente.

Dr. Rafael Prota- Cardiologista
RQE 73626

Crm 116.595
Cel:(19) 99811-9310
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VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh,

lavanderia, varanda, fundo
1dorm e coz, bairro Palu,

terreno 590 m2 área
construída 153 m2 tratar:

(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------
ALUGO  CASA Vale do Sol com
2 dorm. ,sala ,coz, banheiro ,ga-
ragem .Nao aceito animais. Va-
lor R$ 1.100,00 .Tratar 19 -
996440939
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Quer um conselho?
Bora levar mais!

"O Pague Menos é mais bara-
to mesmo". Com esta afirmação,
Ana Maria Braga inicia o novo ví-
deo como garota-propaganda da
Rede de Supermercados Pague Me-
nos. Durante 60 segundos, a "loira",
como carinhosamente é chamada, traz
argumentos mostrando que produ-
tos de consumo diário com melho-
res preços, os Clientes encontram
em umas das 33 lojas físicas ou no
e-commerce da Rede.

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realizou uma pesquisa
interna, através de uma listagem
de produtos específicos e contando
com o auxílio de uma ferramenta,
e comparou os preços praticados
em suas lojas com os dos concor-
rentes varejistas selecionados. Essa
análise foi feita com 1500 itens prin-
cipais, presentes nos carrinhos de
compra de mais de 90% dos Clien-
tes. O estudo identificou os melho-
res preços a serem aplicados nas
unidades da Rede. "Com o moni-
toramento semanal dos principais
produtos da Rede, equalizamos o
preço de venda de acordo com a
concorrência, dessa forma garan-
tindo a competitividade dentro do
prazo de reação. Assim, oferecemos
aos nossos clientes melhores pre-
ços sem comprometer a nossa qua-
lidade", explica a coordenadora de
Pricing da Rede de Supermercados
Pague Menos, Milene dos Santos.

O primeiro vídeo da nova cam-

panha institucional da Rede de Su-
permercados Pague Menos foi ao
ar dia 7 de agosto, nas principais
emissoras de televisão da região.
"Preço faz toda diferença na
vida do brasileiro", pontua Ana
Maria Braga. "Escolha sempre o
Pague Menos e pare de perder
tempo e dinheiro em outro lugar.
Venha fazer aquela economia que
todo mundo gosta! ", enfatiza.
Você pode conferir o vídeo e infor-
mações acessando https://
www.superpaguemenos.com.br/
compromisso/s

Além do filme, o Supermerca-
dos Pague Menos apresenta seu
primeiro comercial com tradução
simultânea em LIBRAS (Lingua-
gem brasileira de sinais). A ação
faz parte da missão da varejista
que é "Faz sua vida melhor! ", cul-
tivando e promovendo uma cultu-
ra diversificada e inclusiva. "Preci-
samos eliminar as barreiras exis-
tentes no mundo digital proporci-
onando mais acessibilidade. Sabe-
mos que tradicionalmente os VTs
(videotapes) de supermercadistas
são focados nas ofertas. Por isso,
inovamos buscando trazer outros
olhares, entender o que cada um
tem a contribuir para tornar a ex-
periência dos nossos Clientes mais
rica e interessante ", destaca o ge-
rente de Marketing e Comunicação
da Rede de Supermercados Pague
Menos, Fabio Cecon.

Ana Maria Braga é a estrela da promoção

RRRRREDEEDEEDEEDEEDE

Sobre Supermercados
Pague Menos

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague Menos
está entre as 30 maiores empresas
supermercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui 33
lojas em funcionamento nas cida-
des de Americana, Araras, Artur
Nogueira, Boituva, Campinas,
Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Li-
meira, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d'Oeste, Salto, São João da Boa

Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê e
Valinhos. A empresa possui um
Complexo Administrativo, Logísti-
co e Entreposto de Carnes em San-
ta Bárbara d'Oeste, com 200 mil m².
Com mais de 6.800 colaboradores, se-
gue em constante expansão. A fórmu-
la do bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da varejista
sinônimo de qualidade, economia,
comodidade,competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

PPPPPAGUEAGUEAGUEAGUEAGUE M M M M MENOSENOSENOSENOSENOS

Prefeitura fortalece diálogo:
novos recursos ao turismo
Prefeito de São Pedro, Thiago Silva, e o secretário de Turismo, Ronaldo Gasparelo,
reuniram-se, segunda (7), com o diretor estadual do Dadetur, Antônio Serralha

Segunda-feira, 7, o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, e o secre-
tário de Turismo, Ronaldo Gaspa-
relo, estiveram na sede da Secreta-
ria de Turismo de São Paulo, onde
reuniram-se com o diretor do De-
partamento de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios Turísticos
(Dadetur), Antônio Vaz Serralha.

Na pauta do encontro, a libe-
ração para São Pedro dos recursos
do Dadetur 2023, fundo gerido
pela Secretaria de Turismo e Via-
gens, e disponibilizados anualmente
às 70 estâncias turísticas instituí-
das por lei. Seguindo legislação es-
pecífica e pré-requisitos de qualifi-
cação, entende-se por estância os
municípios que possuem infraestru-
tura e serviços direcionados ao tu-
rismo, distinção ostentada por São
Pedro desde 1979.

Nos últimos dois anos, a Es-
tância de São Pedro recebeu R$ 3,5
milhões do convênio com o Dade-
tur, valor investido em diversas
obras no município que visam
promover o desenvolvimento do
turismo na região.

"A reunião foi muito positiva.
Conversamos com o diretor do
Dadetur a respeito de projetos em

Divu lgação

Secretário Ronaldo Gasparelo e prefeito Thiago Silva (direita)

andamento, como a reforma do
Parque Maria Angélica, o Boule-
vard, a Rodoviária, a finalização
das obras de restauração e adequa-
ção do Museu Gustavo Teixeira,
entre outras importantes obras re-
levantes para o desenvolvimento do
turismo de São Pedro e da Serra de
Itaqueri", disse o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, que, após o

encontro, também esteve com o se-
cretário Ronaldo Gasparelo no
Centro de Estudos de Turismo e
Desenvolvimento Social, na Escola
de Comunicações e Artes da USP
(Universidade de São Paulo).

No local ,  aconteceu o
workshop "Demanda Turística:
Como conhecer a sua". Entre os
itens destacados, as etapas de

um bom planejamento de pes-
quisa, além da sondagem e co-
nhecimento dos viajantes e o
aprimoramento da coleta de
dados no turismo.

O workshop foi promovi-
do em parceria com a Associ-
ação das Prefeituras das Ci-
dades Estância do Estado de
São Paulo (Aprecesp).

MMMMMELHORELHORELHORELHORELHOR E E E E ESCOLHASCOLHASCOLHASCOLHASCOLHA

Pague Menos é o vencedor de prêmio em Limeira
A empresa Destaque Empre-

sarial, que atua no ramo de even-
tos há mais de 20 anos, realizou
mais uma edição do prêmio "Me-
lhor Escolha", edição 2023, na úl-
tima quinta (10). Os premiados fo-
ram comércios e prestadores de
serviços que a população limeiren-
se apontou como referência em
suas áreas de atuação. A Rede de
Supermercados Pague Menos, que
tem uma unidade na cidade, no
Jardim Ouro Verde, foi a vencedo-
ra no ramo Supermercado.

O prêmio vem a solidificar a
atuação da supermercadista que
tem 34 anos de história, presente
em 20 cidades do interior de São
Paulo, com 33 lojas. Na cidade de
Limeira, a unidade foi inaugurada
em 2017. Já são seis anos atenden-
do a população, com o diferencial e
qualidade do Supermercados Pa-
gue Menos: qualidade, preço com-
petitivo e sempre pensando na óti-
ma experiência do cliente.

Representando a Rede de Su-
permercados Pague Menos estive-
ram presentes no evento o gerente
da loja, Edelton Ferreira Veiga, o
gerente regional da unidade, Ed-
marcos Lopes, e a assessora de im-
prensa da Rede, Thiane Mendieta.
"É gratificante o reconhecimento,
principalmente numa votação aber-
ta a todos os públicos. Sabemos que

Evento aconteceu em Limeira, quinta (10)

a concorrência em nosso ramo de
atuação é acirrada", comenta Thi-
ane. "Diante de muitas opções fo-
mos os premiados. Isso mostra que
nosso trabalho tem se destacado.
Aproveito a oportunidade para
agradecer a todos que se lembra-
ram do Pague Menos e por confia-
rem o voto em nossa Rede", finali-
za a assessora de imprensa.

O prêmio "Melhor Escolha"
tem como objetivo ser destinado a
empresas que têm alguma coisa a
mais a oferecer: bom atendimen-
to, de forma única e exclusiva.
Para seleção das empresas, a vota-
ção acontece através de aplicativos
sociais onde se encontram consu-

midores que buscam por indica-
ções. O Destaque Empresarial atende
pessoas com indicações de bons forne-
cedores e para o empresário é entregue
uma honraria para a sua distinção. A
certificação se completa em funciona-
lidade, com as divulgações que
acompanham cada evento.

PAGUE MENOS - Inaugu-
rada em 1989, a Rede de Super-
mercados Pague Menos está entre
as 30 maiores empresas supermer-
cadistas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS). Atual-
mente, possui 33 lojas em funcio-
namento nas cidades de America-
na, Araras, Artur Nogueira, Boi-

tuva, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi Gua-
çu, Nova Odessa, Paulínia, Piraci-
caba, Santa Bárbara d'Oeste, Salto,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A empre-
sa possui um Complexo Adminis-
trativo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara d'Oeste, com
200 mil m². Com mais de 6.900 cola-
boradores, segue em constante expan-
são. A fórmula do bom atendimento,
somada aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da varejista
sinônimo de qualidade, economia,
comodidade, competência e varie-
dade.  Supermercados Pague Me-
nos "Faz Sua Vida Melhor"!

Divu lgação
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Prazo para enviar sugestões
para a LOA termina dia 21

Que tal fazer propostas sobre
a aplicação dos recursos públicos
no próximo ano? É o que propõe a
Prefeitura de São Pedro aos muní-
cipes com a oferta de uma ferra-
menta que vai permitir apresentar
sugestões que gostaria de ver no
Orçamento Municipal, documento
elaborado pelo Executivo e envia-
do para apreciação do Legislativo.

 A Lei Orçamentária Anual
(LOA) é um instrumento legal que
detalha as receitas (previsão de re-
cursos) que o governo do municí-
pio irá arrecadar e fixa os gastos e
despesas do ano seguinte.

Na LOA são colocados em prá-
tica programas e projetos previstos
no PPA (Plano Plurianual) e prio-
rizados na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO).

Os detalhes da LOA de São
Pedro para 2024 poderão ser co-
nhecidos em uma audiência públi-
ca que será realizada em setembro.

Após preencher seus dados, os
cidadãos podem enviar suas pro-
postas para a complementação do
projeto.

A apresentação de propostas
pela população é considerada uma
importante forma de diálogo, já que
permite a participação popular na
formulação de políticas públicas.

O principal objetivo deste me-
canismo é conhecer necessidades,
problemas e também sugestões de
solução para situações vivenciadas
pela população e desta forma con-
tribuir para que o planejamento do
município seja realista e leve em
conta a pluralidade e diversidade
de São Pedro.

As propostas podem ser apre-
sentadas, até o dia 21 de agosto, no
formulário disponível em : https:/
/www.saopedro.sp.gov.br/portal/
servicos/1063/consulta-publica-
eletronica-da-lei-do-orcamento-
anual--loa-2024

Com foco em produções nacionais,
TV Brasil estreia faixa de cinema
Proposta é exibir conteúdos que valorizem a diversidade do país;
preocupação é não ficar somente no eixo entre Rio de Janeiro e São Paulo

Rafael Cardoso
Da Agência Brasil

O ano é 1942, o mundo enfren-
ta a maior guerra da história. No
sertão, um alemão, que fugia dos
conflitos na Europa, começa a ven-
der aspirinas pela região e contra-
ta um homem nordestino como
ajudante. Para conquistar novos
compradores, eles exibem filmes
publicitários em praças de cidades
pequenas. Esse é o enredo do fil-
me Cinema, Aspirinas e Urubus,
um dos destaques da nova fai-
xa de cinema que estreia na TV
Brasil no dia 18 de setembro.

A produção é de 2005 e rece-
beu, no mesmo ano, o Prêmio da
Educação Nacional no Festival de
Cannes. O cineasta Marcelo Gomes
é o responsável pelo filme e conver-
sou com a Agência Brasil durante
as gravações do Cine Resenha, pro-
grama que vai exibir produções ci-
nematográficas e trazer entrevis-
tas com os responsáveis por elas.
Para ele, a televisão pública é o lu-
gar ideal para que conteúdos naci-
onais e independentes sejam exibi-
dos e alcancem todo o país.

"Estou muito feliz em pensar
que esse filme vai passar de Norte
a Sul do país, em lugares que meus
filmes nunca chegaram antes.
Onde os cinemas nunca exibiri-
am esse tipo de produção. É a
TV Brasil que vai poder quebrar
esse bloqueio, dos cinemas que exi-
bem majoritariamente filmes dos
Estados Unidos. A televisão públi-
ca vai ajudar a tornar mais conhe-
cidas as nossas produções. E quan-
do a pessoa vê um filme, isso insti-
ga a curiosidade dela. Começa a
gostar e quer ver outros, conhecer
melhor o cineasta e o tema", disse
Marcelo Gomes.

O cineasta e crítico Eduardo
Valente também elogiou o novo
projeto da TV Brasil e o espaço dado
para que os produtores falem so-
bre os próprios filmes.

"É essencial ter essa possibili-
dade de colocar o cinema brasilei-
ro na televisão, principalmente na
televisão pública. E é especialmente
importante poder contextualizar os
filmes, onde foram realizados, as
intenções, as linguagens que os di-
retores tentaram explorar. Com
essas oportunidades, trazendo os

Set de filmagens de Cinema, Aspirinas e Urubus, produzido em 2005, e que é um dos destaques do
Cine Resenha, nova faixa de cinema da TV Brasil

conteúdos para a televisão, pode-
mos ampliar a plateia e o núme-
ro de interessados pelas produ-
ções nacionais", disse Eduardo
Valente.

Nova programação - Além do
Cine Resenha, a nova faixa de ci-
nema terá quatro horários para
exibição de filmes nos fins de se-
mana: dois à tarde e dois à noite.
Na programação, estão previstos
destaques do cinema nacional, en-
tre eles O Céu de Suely, de Karim
Aïnouz (2006); O Som ao Redor,
de Kleber Mendonça Filho (2012);
A Febre, de Maya Da-Rin (2019); e
Riscado, de Gustavo Pizzi (2010).

Também está programada
uma mostra com filmes da L.C.
Barreto Produções Cinematográfi-
cas, que completou 60 anos de exis-
tência e foi responsável, durante
esse tempo, por mais de 150 títu-
los, entre filmes de ficção, documen-
tários e programas de televisão.

A diretora de conteúdo e pro-
gramação da TV Brasil, Antonia
Pellegrino, disse que priorizar pro-
duções independentes nacionais foi
uma decisão política e estratégica.

"Decidimos reunir esses talen-
tos contemporâneos - pessoas com

filmes premiados, sejam recentes
ou mais antigos - e exibi-los em rede
nacional. Alcançar mais pessoas,
formar uma plateia maior e cum-
prir com os objetivos da comunica-
ção pública. Isso é prioritário para
nós. Fizemos um trabalho de pros-
pecção muito cuidadoso, que en-
volveu uma equipe enorme e que
vai começar a ser veiculado na TV
em setembro. Queremos no próxi-
mo ano, à medida que tenhamos
um novo orçamento, comprar mais
filmes e aumentar o espaço deles
na grade. É muito importante que
o setor cinematográfico entenda a
TV Brasil como a tela do cinema

brasileiro", afirmou Antonia.
A gerente executiva de conteú-

do da TV Brasil, Guta Ramos, des-
tacou que 80% de toda a produção
vão ser nacionais, o que inclui fil-
mes, séries e documentários.

"Acho que é importante valo-
rizarmos a diversidade do cinema
e do audiovisual. Nossos conteú-
dos precisam ser vistos e fomenta-
dos a partir da diversidade regio-
nal, de gênero, de raça. É isso que
vamos fazer aqui na TV Brasil: fa-
lar desse país complexo em que a
gente vive e não só de um determi-
nado nicho de produções restritas
ao eixo Rio-São Paulo", disse Guta.
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Proposta de inclusão em
conselho é apresentada
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Professores da Etec
Gustavo Teixeira
entram em greve

 A iniciativa visa a inserção do Parlamento Metropolitano no Conselho de Desenvolvimento da RMP
(Região Metropolitana Piracicaba), com o intuito de fortalecer a representatividade e influência do órgão

Por tempo indeterminado,
professores da Escola Técnica
(Etec) Gustavo Teixeira, em São
Pedro, entraram em greve após
protesto na terça-feira (8). Se-
gundo o Sindicato dos Traba-
lhadores do Centro de Paula
Souza (Sinteps), até a última
quinta-feira (10), professores e ser-
vidores da área administrativa de
pelo menos 132 Etec e Fatecs do
estado de São Paulo estão com as
atividades paralisadas.

Além da defesa das escolas do
Centro Paula Souza, os profissio-
nais protestam para pedir reajuste
salarial, pagamento imediato de
bônus e revisão do plano de carrei-
ra. Durante a semana, apesar de
diversas reuniões com representan-
tes do Centro, os professores não
tiveram avanços nas negociações e
decidiram manter a greve.

A professora de biologia, Do-
riana de Lucca, contou que desde
as duas últimas paralizações, uma
no dia 26 abril e outra no dia 13 de
junho, os profissionais aguardam
uma conversa com alguém da su-
perintendência do Centro e do Go-
verno do Estado. "Aqui em São
Pedro, cerca de 90% dos professo-

res estão paralisados". Ainda se-
gundo Doriana, como teve o indi-
cativo de greve, o Governo resol-
veu sentar com os secretários e re-
presentantes do sindicato, mas so-
mente para se justificar e não para
atender as reivindicações. "Apesar
de ser por tempo indeterminado, a
gente quer que resolva logo. Pro-
fessor é feliz dentro da sala de aula,
mas também queremos respeito,
valorização e sermos ouvidos".

A categoria pede: Salário - re-
posição da remuneração que, se-
gundo eles, está congelada e per-
deu poder de compra; Bônus - pa-
gamento imediato de bônus; Pla-
no de carreira - revisão da car-
reira feita pela última vez em
2014 e negociação com as refor-
mas desejadas pelos trabalha-
dores; Defesa das escolas do
Centro Paula Souza - criticam a
implementação do ensino técni-
co diretamente na rede estadu-
al, alegando que a "possibilida-
de de uma rede paralela de en-
sino técnico - sem investimen-
tos, sem estrutura laboratorial
e sem contratação de professo-
res habilitados - será um golpe
de morte nas nossas Etecs".

pós protesto realizado na terça-feira (8), pelo menos 90% dos professores
da Etec Gustavo Teixeiram entraram em greve por tempo indeterminado

Divulgação

Na última reunião da Frente
Parlamentar pelo Desenvolvimen-
to das Regiões Metropolitanas do
Estado de São Paulo, realizada no
dia 2 de agosto em Piracicaba, o
ex-presidente do Parlamento Me-
tropolitano e vereador da cidade,
Gilmar Rotta (PP), conduziu uma
proposta que conquistou o apoio
unânime dos presentes. A iniciati-
va visa a inserção do Parlamento
Metropolitano no Conselho de De-
senvolvimento da RMP (Região
Metropolitana Piracicaba), com o
intuito de fortalecer a representa-
tividade e influência do órgão.

A sugestão de Gilmar Rotta
encontrou eco entre os participan-
tes da reunião, culminando no res-
paldo unânime para que o deputa-
do Luiz Cláudio Marcolino atuasse
em prol da inclusão do Parlamento Me-
tropolitano no Conselho de Desenvol-
vimento da RMP. Como consequência
direta dessa decisão, o deputado pro-
tocolou nesta quinta-feira (10) uma
emenda ao projeto de lei comple-
mentar (PLC) que atualmente se
encontra em tramitação.

A emenda, devidamente pro-
tocolada, visa estabelecer o as-
sento oficial do Parlamento Me-
tropolitano no Conselho de De-
senvolvimento da RMP. Segun-
do o vereador, o objetivo da
medida, se aprovada, é contri-
buir para a efetivação de uma
voz adicional e representativa nas
discussões sobre o desenvolvimen-
to das Regiões Metropolitanas em
todo o estado de São Paulo.

Gilmar Rotta destacou a rele-
vância da iniciativa e ressaltou a
importância de ampliar a partici-
pação popular em todas as Regiões
Metropolitanas. "A inclusão do
Parlamento Metropolitano no Con-
selho de Desenvolvimento da RMP

oferecerá um espaço fundamental
para que as vozes das diversas co-
munidades sejam ouvidas e consi-
deradas nas deliberações que im-
pactam diretamente a vida dos ci-
dadãos", avaliou o vereador.

Segundo ele, a proposta foi
respaldada pela "ampla aprovação
na reunião da Frente Parlamentar
e busca, portanto, não somente for-
talecer a representação do Parla-
mento Metropolitano, mas também

garantir que as decisões sobre o
desenvolvimento das Regiões Me-
tropolitanas sejam informadas e
enriquecidas pelo diálogo aberto e
inclusivo".

O vereador diz ainda que a
expectativa, diante da emenda pro-
tocolada e em processo de tramita-
ção, é que "o papel do Parlamento
Metropolitano seja consolidado
como um elemento integral no ce-
nário do desenvolvimento regional,

marcando um passo significativo
em direção a uma governança mais
participativa e representativa".

Conforme o parlamentar, o
desfecho desse processo legislativo
se apresenta como "um marco po-
tencial na trajetória das Regiões
Metropolitanas do estado de São
Paulo, representando um impulso
concreto em direção ao fortaleci-
mento das bases democráticas e à
ampliação do engajamento cívico".

Emenda ao projeto de lei complementar em tramitação na Alesp foi protocolada

Guilherme Leite
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COOP
realiza
ação com
foco especial

Em razão da importância
do Dia dos Pais para o varejo -
quarta data mais importante -
e também como forma de refor-
çar ainda mais o atributo con-
veniência, a Coop realizará em
toda a sua rede uma ação pro-
mocional voltada para a data,
destacando a facilidade de en-
contrar desde os ingredientes
para um almoço em família até
opções de presentes.

Nas unidades de supermer-
cado, até dia 13 de agosto, do-
mingo, haverá várias ofertas no
setor de açougue, de sobreme-
sas, itens para feijoada, petis-
cos e de bebidas (vinhos, cerve-
jas e uísque) nacionais e impor-
tadas, além de celulares, chur-
rasqueira elétrica, cafeteiras,
caixas de som, fones de ouvido,
barbeadores elétricos e itens de
cuidados pessoais. Já nas droga-
rias Coop, as ofertas envolvem kits
presenteáveis nas categorias de hi-
giene, beleza e dermocosméticos,
que podem ser adquiridos nas lo-
jas físicas ou pelo e-commerce.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados ati-
vos, 30 lojas de supermercado, sen-
do 23 no Grande ABC, uma em Pi-
racicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, uma unidade de loja de
conveniência em São Bernardo do
Campo (Coop Aqui), um atacarejo
em São José dos Campos (Meu Ata-
carejo) e 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

www.portalcoop.com.br
www.coopdrogaria.com.br /

www.coopsupermercado.com.br
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São Pedro e Anhembi-Morumbi
formam 55 agentes cuidadores
O curso "Formação de Cuidadores" qualificou profissionais da rede municipal
na identificação e cuidados de alunos com deficiência ou alta habilidade

IIIIINTERESCOLARESNTERESCOLARESNTERESCOLARESNTERESCOLARESNTERESCOLARES

Jogos da Categoria B
começam dia 14

No último sábado, 5, no an-
fiteatro da Secretaria de Edu-
cação, foi realizada a formatu-
ra de 55 agentes cuidadores e
monitores da rede municipal no
curso "Formação de Cuidado-
res", que auxilia no trabalho
de identificação e cuidado de
alunos com defic iência  ou
alta habilidade. A atividade
deu-se graças à parceria da
Prefeitura de São Pedro com
a Universidade Anhembi Mo-
rumbi, renomada instituição de
ensino com experiência de 50
anos na capacitação de profis-
sionais de educação.

O curso, com carga horária
de 20 horas, foi ministrado pelo
professor Jonatha Tiago Bacci-
oti, do curso de graduação de
Psicologia da Universidade
Anhembi Morumbi, de Piracica-
ba. Coordenador do Instituto
Natepsi Neuropsicologia e De-
senvolvimento Humano de Pi-
racicaba, o professor abordou
quatro tópicos: a introdução aos
conceitos da educação inclusi-
va e problematização: importân-
cia do preparo para o cuidado
com as crianças; as necessida-
des educativas especiais (NEE)
e a educação inclusiva; trans-
tornos no neurodesenvolvimen-

to - transtorno de espectro au-
tista (TEA) e deficiência intelec-
tual: da identificação à inter-
venção; e atendimento educaci-
onal especializado e o processo
de escolarização.

De acordo com a secretária
de Educação, Samanta Bonto-
rim, o curso qualifica os agentes
tanto no papel de cuidadores na
instituição de ensino quanto no

auxílio ao longo do processo de in-
clusão universal dos alunos, ga-
rantindo, junto com o professor,
um desenvolvimento global
conforme suas potencialidades.

"A educação especial é um im-
portante instrumento de redução
de desigualdades e barreiras que
atrapalham o desenvolvimento
educacional e social de crianças e
adolescentes com alguma deficiên-

cia ou altas habilidades", disse.
"Capacitar essa rede de apoio
aos alunos, oportunizando um
olhar mais específico e qualifi-
cado foi o norte dessa parceria
com a Universidade Anhembi Mo-
rumbi", acrescentou.

Futuramente serão promovi-
das outras capacitações para os
demais agentes cuidadores e de-
mais colaboradores da Educação.

Prefeito Thiago Silva (direita) com os alunos do curso promovido pela Pre-
feitura em parceria com a Anhembi-Morumbi

Divulgação

Do dia 14 ao dia 25 de agosto
serão realizados os Jogos Interes-
colares da categoria B, formada por
jovens nascidos em 2008, 2009,
2010 e 2011. A realização é da Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Secretaria de Educação e Coorde-
nadoria de Esportes e Lazer.

Entre os objetivos da ativida-
de que envolverá aproximadamen-
te 900 estudantes, estão a valori-
zação da prática esportiva escolar,
construção da cidadania dos estu-
dantes, aumento do vínculo do alu-
no/atleta com a escola, contribuin-
do na diminuição da evasão esco-
lar, além de possibilitar a identifi-
cação de novos talentos.

São 9 escolas participantes,
8 de São Pedro, as Emebs Ab-
dala Rahal Farhat Neto, Guido
Dante, Gentila Iolanda da Silva
Frare,  Benedito Modesto de
Paula, Gustavo Teixeira, Maria
de Fátima do Amaral, Ondina
Mendes Parreira e a escola Po-
liedro , da rede privada, além

da Escola Municipal Maria Lu-
iza Fornasier Franzin, de Águas
de São Pedro, como convidada.

As partidas serão realizadas no
Estádio Municipal Ferrúcio Fel-
trim, o São Pedrão; Ginásio Muni-
cipal de Esportes "Antonio Carlos
Siloto Filho", o Bordadão; pista de
skate da avenida Imigrantes Coor-
denadoria de Esportes e Lazer (Pis-
cina Municipal),  e o campo de fu-
tebol "Arena Ollé"

As competições serão nas
modalidades futsal, vôlei, bas-
quete, handebol, tênis de mesa,
dama, xadrez, corrida de reve-
zamento, corrida de velocidade
e resistência, arremesso de peso,
futebol society, skate, natação
livre e natação revezamento.

Os primeiros jogos, no dia
14, serão na modalidade de Fu-
tebol Society Feminino, na Are-
na Ollé Futebol. A cerimônia de
encerramento e premiação está
marcada para as 17h30 do dia
25 de agosto, no Bordadão.
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TJ acata parcialmente pedido
de inconstitucionalidade da lei
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Com esta posição do Tribunal de Justiça, fica comprometido o inciso
3º da legislação, uma vez que está atrelado aos serviços indivisíveis

Em julgamento no último dia
dois deste mês de agosto, o Tribu-
nal de Justiça do Estado de São
Paulo acatou parcialmente a repre-
sentação feita pelo vereador Neli-
nho Noronha (PT) considerando
parcialmente inconstitucional a Lei
Complementar  148/2021, do Mu-
nicípio de Águas de São Pedro, que
instituiu a cobrança Taxa de Servi-
ço dos Resíduos Sólidos Urbanos -
TSRSU pela utilização efetiva ou
potencial do serviço público de co-
leta, remoção, transporte e desti-
nação final de resíduos sólidos ur-
banos, no município. Com esta po-
sição do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo, fica compro-
metido o inciso 3º da legislação,
uma vez que está atrelado aos ser-
viços indivisíveis. Diante disso, o
vereador Nelinho Noronha acredi-
ta que o Ministério Público irá re-
correr para assegurar a total in-
constitucionalidade da lei.

Nelinho, que se colocou e vo-
tou contrário ao projeto, lembra
que a propositura foi aprovada com
cinco votos favoráveis e dois con-
trários. Votaram favoráveis os verea-
dores Walter Leandro Ferreira, Mar-
cos Berto, Silvana Queiroz, Tatiana
Heidorn Alvarez de Aquino Pereira e
Rubens Aparecido Antunes. Artur
Henrique Barreira esteve ausente da
sessão, enquanto que a então presiden-
ta da Câmara, Maria de Fátima
Scaranello, não votou a propositu-
ra. Já os vereadores Nelinho No-
ronha e Mônica De Mytre Corren-
te votaram contra o projeto.

Nelinho argumentou à época
que esse não era o momento de pe-
nalizar ainda mais a população, que
vem sofrendo com a disparada da
inflação e com os reflexos da pan-
demia do coronavírus. Além disso,
o vereador diz que o momento é de
ajudar a população e não de insti-
tuir mais uma taxa.

Nelinho também se recorda
que durante a sessão da Câmara
Municipal que aprovou o projeto
disse que a votação estava ocorren-
do sem nenhuma discussão com a
população e sem a realização de
audiência pública para tratar da
proposta. Diversos munícipes tam-
bém compareceram para protestar
contra o projeto que está penalizan-
do ainda mais a população, mas
acabaram não sendo ouvidos pela
maioria dos vereadores.

Na época, Nelinho Noronha,
inclusive, advertiu que diversos
municípios rejeitaram a implanta-
ção da cobrança desta nova taxa
do lixo, como é o caso de Piracica-
ba. Em Bebedouro, proposta seme-
lhante foi rejeitada por unanimi-

Divulgação

O vereador Nelinho Noronha acredita que o Ministério Público irá recorrer da decisão, para
que toda lei seja considerada inconstitucional

dade, sem contar a cidade de Embu
das Artes, em que o prefeito da-
quele município, Ney Santos, en-
trou na Justiça para não implan-
tar a cobrança. "Se fosse obrigató-
ria a cobrança, como alegam o pre-
feito João Victor e os vereadores
que votaram favoráveis ao projeto,
certamente, não teria que passar
pela aprovação da Câmara. Não dá
para aceitar que se tente enganar a

população desta maneira", enfati-
za o vereador Nelinho Noronha,
esperando que o Ministério Públi-
co recorra e o Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo reconside-
re sua decisão.

PREFEITURA - Já a Pre-
feitura Municipal da Estância
de Águas de São Pedro distri-
buiu nota à imprensa, infor-
mando que "a lei é constitucio-

nal", lembrando que a ação foi
recomendada pelo vereador Ne-
linho Noronha (PT) ao Ministério
Público, e que "em acórdão emiti-
do no dia 2 de agosto, o relator Ri-
cardo Dip aponta apenas a neces-
sidade de rever o inciso 3º da legis-
lação em análise que, segundo ele,
estaria atrelado aos serviços in-
divisíveis" - afirma a assessoria
de imprensa do Município.
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Zani abre Plano
Participativo para
Orçamento de 2024

No último dia 2, o prefeito Jo-
sias Zani Neto deu início ao Plano
Plurianual Participativo (PPA) na
Câmara dos Vereadores de Santa
Maria da Serra. Através de uma
Live transmitida pelo Facebook e
Youtube da Prefeitura, Zani expli-
cou como a população pode ajudar
na elaboração das prioridades para
o próximo ano. Através do PPA a
população pode expor, propor e
debater as demandas que enten-
der ser a prioridade da sua comu-
nidade. A Prefeitura está disponi-

bilizando de modo físico e virtual
formulários onde os moradores
poderão dar a sua sugestão.

Ao longo do mês serão reali-
zadas ainda reuniões temáticas
para debater cada um dos temas
mais importantes. Todas as parti-
cipações serão reunidas em um
único documento que ajudará na
elaboração do Orçamento 2024. O
prefeito explicou a maneira que fun-
ciona a peça orçamentário e fez um
balanço da atual gestão mostran-
do os investimentos em cada área.

Prefeito Zani explica sobre o Plano Participativo

Divu lgação
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